

Vicariatus Patriarchatus  
Latini in Israel  
Latin Patriarchal Vicariate  
in Israel



نيابة البطريركية اللاتينية  
في إسرائيل  
נציגות הפטריארכיה הלטינית  
בישראל  
Am A. de M. A.R.

A Mgr Éric de Moulins-Beaufort  
Archevêque de Reims  
Président de la Conférence des évêques de France

REÇU LE

30 OCT. 2023

Nazareth, le 28 octobre 2023

Monseigneur, cher Éric,

D'abord je voudrais t'exprimer ma reconnaissance pour ta proximité et celle de la Conférence des évêques de France en ces jours difficiles, pour ne pas dire dramatiques, que connaissent les deux populations israélienne et palestinienne.

Cette Terre a malheureusement connu beaucoup de cycles de violence, mais cette fois-ci une étape est franchie par l'ampleur et la cruauté sauvage des actes terroristes commis le 7 octobre contre des milliers de civils israéliens (tués, blessés ou enlevés), puis par la radicalité des représailles qui, visant à saper la puissance militaire du Hamas, est amenée à frapper cruellement la population civile de Gaza assiégée, causant une destruction massive, la mort de milliers d'innocents et le déplacement de plus d'un million et demi de personnes. Et la guerre s'annonce longue ...

Le choc psychologique en Israël est très grand et les sensibilités sont partout à fleur de peau. De simples paroles de compassion vis-à-vis de la population assiégée de Gaza, invitant à la modération, sont perçues par une partie importante de l'opinion publique israélienne comme une injustice insupportable vis-à-vis d'Israël. De l'autre côté, les Palestiniens ressentent chaque parole de compassion vis-à-vis des Israéliens comme une preuve supplémentaire de l'hypocrisie du monde occidental qui, en revanche, se tait face à l'occupation israélienne à laquelle ils sont soumis. Par ailleurs, au sein même d'Israël, les arabes israéliens sont très inquiets car beaucoup de Juifs s'en éloignent et ne veulent plus travailler avec eux, les soupçonnant d'être un danger de l'intérieur, ou plus simplement en raison d'un blocage psychologique. Les choses étant comme elles sont, je me rends compte qu'il vaut mieux limiter les prises de parole publiques en ce moment car chaque parole est surinterprétée par les uns et les autres ...

Tu demandes dans la lettre s'il est possible d'aider. D'abord la prière et l'intercession sont une arme puissante pour vaincre la haine et implorer la paix. Si, par ailleurs, l'église de France veut aider matériellement, les chrétiens de Gaza sont aujourd'hui les pauvres parmi les pauvres. Les soutenir ne serait certainement pas inutile, car cette guerre les laisse démunis.

Merci de ta prière et de celle des évêques de France. Le Christ ressuscité peut ouvrir des issues là où les moyens humains sont totalement incapables.

Avec ma sincère amitié, cher Éric, te confiant au Seigneur ainsi que tous ceux qui te sont confiés.



+ Rafic Nahra  
Évêque auxiliaire du Patriarcat Latin  
Vicaire Patriarcal pour Israël